

出雲崎町 公民館だより



5

No.564

令和6年5月8日発行

出雲崎町公民館

TEL 0258-78-2250

出雲崎町民体育館

TEL 0258-78-4700

令和6年度出雲崎総合大学を開講します

開塾式及び第1回講座

「日本酒の歴史」

日時：6月20日（木）

13：30～15：00

場所：中央公民館講堂

講師：吉乃川株式会社 マーケティング事業戦略部

部長：横本 昌之氏

講座の内容：12月まで全10回の講座（予定）です。

受講料：原則無料。ただし、内容によっては交通料等を徴収する講座もあります。

「仲間づくり！」や「健康づくり！」と「生きがい！」

見学ツアーや専門家を呼んだ講座など様々な情報を分かりやすくお伝えする、毎年大人気の「出雲崎総合大学」を開講します。気軽な気持ちで参加してみませんか。

総合大学の入学方法は、中央公民館（☎78-2250）または海岸公民館（☎78-2015）に電話でお申し込みください。

実際の受講生の声

出雲崎の歴史の深さを勉強できた。

毎年新しい発見がある。

楽しく参加できた。これからも続けてほしい。

○出雲崎総合大学

学習意欲を喚起し、健康で文化的な活力あふれる、生きがいのある生活の実現を図ることを目的としています。



受講生の募集は、5月29日

（水）までですが、その後も

随時受け付けています！

初めての方も

お気軽にご参加ください！

☞出雲崎総合大学の講義の様子

公設学習塾「まち塾」の開塾式が行われました



4月14日（日）に中央公民館講堂にて、公設学習塾「まち塾」の開塾式が行われ、小学校6年生から中学校3年生の57名が入塾しました。

令和6年度からは「英語検定コース」が新たに設けられ、新潟県の最重要課題でもある英語力の向上に向け、小学校6年生と中学1年生を対象に英検5級の取得を目指します。

良寛記念館だより



前期特別展『出雲崎ゆかりの文人展』開催中!!

良寛記念館では、9月1日までの期間、前期特別展『出雲崎ゆかりの文人展』と題しまして、出雲崎町の旧家で発見された、江戸時代の出雲崎に集った文人たちの作品52点を初公開しています。

5月26日(日)午前11時から11時30分は、新潟大学教授岡村鉄琴先生によるギャラリートークを開催いたします。トーク終了後には、質問時間を設けています。この機会に是非、出雲崎に集った文人たちや出雲崎の魅力についてお尋ねください。

町民の展覧会観覧とギャラリートークの参加は無料です。多くの方のご来館をお待ちしています。

妻入り会館だより



妻入り会館では、『五月人形とこいのぼり展』を開催中です。こいのぼりや五月人形の展示の他、端午の節句にちなんだ手作りのつるし雛やつまみ細工などの展示を行っています。【6月2日(日)まで】皆様のお越しをお待ちしています。

※令和6年5月1日から妻入り会館の開館時間が一部の日を除き、午前9時から午後5時までとなりました。よろしくお願いたします。

指定管理者 妻入りの会



図書館だより

【中央公民館】

雪血風花/双葉社・・・滝沢 志郎 著

ときに主君のために涙し、ときに家族への想いに仇討ちへの参加をためらい…。人間くさい四十七士たちを描き、新たな「忠臣」を提示する歴史青春小説。

方舟を燃やす/新潮社・・・角田 光代 著

口さけ女はいなかった。恐怖の大王は来なかった。でも疫病が流行し、今日も戦争は続いている。オカルト、宗教、デマ、噂…。誰も何かを信じたいこの世界で、信じることの意味を問う長編小説。

【海岸公民館】

アイスネルワイゼン/文藝春秋・・・三木 三奈 著

仕事も恋人との関係もうまくいっていない32歳のピアノ講師・琴音。そんな中、久々に連絡をとった友人との再開から、事態は思わぬ方向へ転がっていき…。『文學界』掲載を単行本化。

のち更に咲く/新潮社・・・澤田瞳子 著

藤原道長の栄華を転覆させようと都を暗躍する盗賊たち。盗賊の首魁が死んだはずの兄だと聞いた道長邸勤めの女房・小紅は、盗賊の正体を追い始める。『小説新潮』連載を単行本化。

今月の一句

〈越後出雲崎 渚会〉

昭和の日歳変遷の
生き証人

尼瀬 小黒大

昭和の日昭和の歌の

カバー曲

乙茂 金泉 清子

〈西乃越句会〉

月おぼろ兵の暮行つ

荒れ屋敷

川西 仲野 隆之

学童の通る道端黄水仙

川西 遠藤 比呂女

〈小学生六年生の俳句〉

今月はお休みです。

訂正とお詫び

「公民館だより」四月号「今月の一句」欄で〈西乃越句会〉本間加津さんの句に誤りがありました。

春立ちぬ軽やかなりて

予後の秋

← 予後の杖

お詫びして訂正いたします。



地域の子供たちは 学校を含めた地域で育てる

～令和5年度 地域クラブの活動状況～

スポーツ庁・文化庁が、令和4年12月に「学校部活動及び新たな地域クラブ活動の在り方等に関するガイドライン」を示し、学校部活動の地域移行を進めるとともに、学校部活動の教育的意義や役割を地域部活動においても継承・発展させることの必要性が述べられました。

出雲崎町では、こうした国や県の動向を踏まえ、出雲崎町だからこそできる持続可能な地域クラブ活動の在り方を検討し、関係者の皆様の協力を得て、昨年度から地域クラブを設置し、活動を始めました。

1 設置クラブ

出雲崎中学校で設置されている部活動と、同じ種目・活動の地域クラブを設置することができました。運営・指導は、既存の関係団体・関係者の皆様が担っています。教育委員会は、「運営の適正化にかかる審議会」委員としてかかわっています。

種目	卓球	野球	バレーボール	吹奏楽
運営主体	出雲崎卓球クラブ	出雲崎ベースボールクラブ	出雲崎バレーボールクラブ	出雲崎音楽広場
活動日 活動時間	原則週1回 毎週土曜日の午前	原則週1回 毎週土曜日又は日曜日の午前	原則週1回 毎週土曜日の午前	月3回程度 土曜日の午前

参加する中学生は、出雲崎中学校に在籍している生徒のうち、地域クラブ活動に参加を希望した生徒です。令和5年度は、部活動に参加している生徒の約9割、出雲崎中学校全生徒の約6割の生徒が、地域クラブ活動に参加しました。

2 活動内容

部活動の教育的意義や役割を継承しつつ、生徒が地域での多様な体験や様々な世代との豊かな交流等を通じた学びができるように、運営主体となっている団体が活動に工夫を凝らしています。活動内容については、地域クラブ指導者が、部活動の顧問と連携を密に取れるようにしています。

運動系の3つの地域クラブは、令和5年5月から活動を開始しました。通常の練習や他校との練習試合、各種大会参加を含めて、年間40日前後活動しました。

音楽系の地域クラブは、令和5年9月から活動を開始しました。通常の練習や他校との合同練習、各種大会参加を含めて、年間18日活動しました。

3 生徒、保護者、教職員の声

生徒や保護者、教職員にアンケートを取りました。肯定的な声が約6割、否定的な声が約1割ありました。今までとあまり変わらないという声が約3割ありました。

- ・学校で見てもらえないことを見てもらってアドバイスをもらい、自分で気付かないことに気付くことができた。（生徒）
- ・専門的な指導が受けられるため、スキルアップにつながった。地域の方との交流が生まれてよかった。（保護者）
- ・地域の指導者に任せることに罪悪感をもったり、かといって出すと、他の指導者がやりにくいと考えたりしてしまう。（教職員）
- ・指導者が地域の方なので、学校の先生と比べると、少しやりにくい。（生徒）

町体だより

お申し込み・お問い合わせ
出雲崎町民体育館
TEL 0258-78-4700

町民プール管理人及び監視員を募集します

下記のとおり、町民プール管理人及び監視員を募集します。

応募資格 18歳以上の健康でやる気のある方（高校生を除く）

業務内容 管理人：施設の管理、水質の管理など 監視員：場内の監視、清掃など

雇用期間 7月13日（土）～7月15日（月・祝）、7月20日（土）～8月25日（日）

ほか、救命救急講習・開館準備等に伴う指定日

報酬 管理人：時給 1,000円 監視員：時給 1,000円

勤務時間 午前8時30分～午後4時30分（休憩1時間）

募集人員 ・管理人 若干名 ・監視員 若干名 選考方法 面接試験によって決定します。

町民登山参加者募集のお知らせ

●日時 6月2日（日）※雨天中止（中止の場合は、当日朝6時頃参加者にご連絡いたします。）

●集合時間 午前7時00分 町民体育館駐車場

●募集定員 20名（定員になり次第〆切ります。）

※参加者全員に公民館総合補償が適用されます。

※小学生以下は保護者同伴でお願いします。

※体力に自信がない方の参加はご遠慮願います。

※登山に適した服装、履きなれた靴でご参加ください。

●行き先 五頭山（新潟県阿賀野市）

●参加費 無料

●持ち物 飲み物、行動食、昼食、雨具、タオル、
必要なら着替え等

●申込〆切 5月26日（日）まで

第46回町民バレーボール大会参加者募集のお知らせ

日時：6月23日（日）9時00分 開会式

会場：町民体育館

選手：試合は9人制。登録は1チーム9～13人とする。（控え含む）

※小学生、女性または50歳以上の男性が、常時2名以上コートにいること。

申込：6月16日（日）締切り

参加を希望される方は、町民体育館窓口に参加申込書と要項がございますので、町民体育館窓口までお越しください。



さわやかスポーツ教室が始まりました！

4月16日（火）、中央公民館講堂でさわやかスポーツ教室が開催され、11名の方が参加しました。この教室は、ストレッチや有酸素運動が中心のメニューとなっているので、体力に自身がない方も参加しやすく、生活習慣病予防にも効果があります。また、講師から参加者一人ひとりにあつたアドバイスもいただけます。教室は年間を通して開催しています。

まだ参加者を募集していますので、ぜひ一緒に運動して健康な体を作りましょう。

